

La Maison de la nature dresse le bilan de ses activités

L'association de la Maison de la nature du vieux canal a tenu sa deuxième assemblée générale vendredi soir dans ses locaux à Hirtzfelden, en présence des élus et de ses membres.

La Maison de la nature, construite par le conseil général et gérée par l'association de la Maison de la nature du vieux canal, a ouvert ses portes en juin 2014. Elle a pour vocation de sensibiliser le public à l'environnement, la nature et l'écocitoyenneté à travers des démarches pédagogiques adaptées, telles l'observation des oiseaux, l'exploration des forêts alluviales, la fabrication d'objets insolites à partir d'éléments naturels, des expositions ou bien encore des conférences.

Le rapport d'activités 2014 souligne le dynamisme de cette association présidée par François Sauvageot. Les différentes expositions, dont « La nappe phréatique du Rhin supérieur » et l'exposition photo « La nature au cœur » ont connu un véritable succès. Des animations extrascolaires et scolaires ont été créées pour fédérer les élèves. Le concept des Mercredis nature, réservé aux enfants de 6 à 13 ans, a vu le jour, avec en sus des animations d'automne : « Tous en forêt », « Tous écocitoyens » ou « Consommons mieux et gaspillons moins ». Au total, 340 enfants ont eu le plaisir de



Marie, apprentie animatrice, réalise du pain perdu avec des élèves de Fessenheim, dans la cuisine de la Maison de la nature du vieux canal à Hirtzfelden.

Archives L'Alsace/T.G.

participer à ce programme. Le personnel de la Maison de la nature intervient également sur des sites extérieurs. À la demande de la Communauté de communes du pays de Rouffach, il a tenu un stand à la déchetterie dans le cadre de la semaine de réduction des ordures, pour sensibiliser le public.

La Maison de la nature, conçue

pour accueillir des réunions, des séminaires et des formations, ouvre aussi ses portes pour des manifestations lors de randonnées cyclistes ou du Téléthon. Pas moins de 1556 adultes ont transité par ce bâtiment.

Projet éducatif

Concernant la vie associative, un projet éducatif a été conçu et

comprend cinq objectifs : l'éducation à l'environnement, l'écocitoyenneté, l'euro-citoyenneté, la transmission des valeurs humanistes et le patrimoine naturel et culturel. Aussi, d'importants moyens de communications sont en cours de développement, dont la création d'un site Internet.

Pour cette première année de fonctionnement, ayant hérité de bâtiments bruts, de nombreux investissements indispensables ont été effectués comme l'achat du mobilier, de l'équipement informatique, du nécessaire pour l'infirmerie... La directrice Emmanuelle Metz a remercié tous les bénévoles qui interviennent le jeudi afin d'accomplir divers travaux d'aménagement et d'entretien avec leur slogan fétiche « Maya'k faire » (Mais il n'y a qu'à faire !), dans la joie et la bonne humeur.

Y ALLER Une journée d'inauguration et portes ouvertes aura lieu le 3 mai, de 10 h à 18 h.

CONTACTER Maison de la nature du vieux canal, Hirtzfelden. Tél. 09.64.25.55.54 - maisonnature.vieuxcanal@gmail.com